



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATÓLICOS



Año LV. Núm. 46.518

Precio: 70 céntimos

Viernes 12 de septiembre de 1952

## Recepción en honor de los miembros de las Conversaciones Católicas Internacionales

Fue ofrecida ayer por el ministro de Asuntos Exteriores

SAN SEBASTIAN.—Se ha celebrado una recepción, ofrecida por el ministro de Asuntos Exteriores y señora de Martín Artajo en su residencia de «La Cumbre» en honor de las personalidades que han asistido a las Conversaciones Católicas Internacionales. Concurrieron el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; los obispos de San Sebastián, Bilbao, Vitoria, Barbastro, Córdoba y Calahorra; el director de las Conversaciones Católicas Internacionales, embajador marqués de Aycinena, y los miembros de las mismas, entre los que se encontraban los señores Auber, Beales, Fábregues, Ricard, Michele, Sciarca, Pichón, Rolin, Nesne, Hahn, Richard, Gutiérrez Merino, Frazer, Bourgy, Schram, Smalka, Krígs y Miroli, autoridades y personalidades de la sociedad donostiarra.—(Cifra).

## Seis personas perecen electrocutadas en Vilviestre del Pinar

Otras once sufrieron heridas graves y hubo numerosos lesionados de menor importancia

Por incendio de un transformador la línea de conducción eléctrica pasó a ser de alta tensión

BURGOS.—Al quedar convertida una línea de conducción de energía eléctrica en alta tensión por incendio del transformador correspondiente, han resultado muertas seis personas, otras once heridas graves y algunas más con lesiones de menor importancia, hasta un total de treinta.

El hecho ocurrió de madrugada en el pueblo de Vilviestre del Pinar, y causó la natural alarma entre el vecindario por lo intempestivo de la hora. Alguno de estos habitantes de Vilviestre del Pinar que intentaron cortar los cables de sus instalaciones, y otros al maniobrar en los interruptores, murieron instantáneamente. Las autoridades y numerosos vecinos se trasladaron a

las casas en las que había víctimas para prestar los más urgentes auxilios, a algunos de cuyos heridos les fué practicada la respiración artificial, consiguiendo salvarles la vida. Mañana se verificará el entierro de las víctimas, acto al que asistirán las autoridades provinciales y locales.

El gobernador de Burgos visita el pueblo siniestrado

BURGOS.—El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento ha visitado Vilviestre del Pinar para conocer el alcance de la tragedia ocasionada y estudiar las ayudas necesarias a las familias alcanzadas por el siniestro. El gobernador civil visitó a los familiares de las víctimas y les hizo entrega de un donativo.—(Cifra).

## Cinco mil personas visitan diariamente la Feria del Vino

VALDEPEÑAS, 11.—Continúa con gran animación la Feria del Vino. Se calcula en 5 000 personas las que diariamente la visitan. Entre las personalidades que han desfilado por la misma figura el agregado comercial de la Embajada de Filipinas, el presidente de la Cámara de Comercio de Alemania para España y el secretario general del ministerio del Aire, coronel Vives.

Hoy visitó también la Feria el popular «barman» Perico Chicote, quien firmó en el álbum de honor del pabellón de Valdepeñas, en el que escribió, entre otras cosas: «¡Viva el tinto de Valdepeñas y abajo el cock-tail!»

En el recinto de la Feria se celebran diversos actos folklóricos. Hoy actuaron la Masa Coral de Almadén, con sus 60 voces, y la rondalla de Educación y Descanso de Valdepeñas.

## 2.604 millones de litros de leche al año en España

Su valor alcanza casi los 5.000 millones de pesetas

Del 16 al 20 de este mes se reunirá en Madrid, en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos, la Federación Internacional de Lechería. Participarán en las sesiones, además de España, 14 naciones.

La Federación Internacional de Lechería se fundó en el año 1903, y ha celebrado ya 12 congresos, el último en 1949 en Estocolmo.

La participación de España en las tareas está justificadísima, dada la importancia que en nuestro país tiene la industria lechera. Baste decir que pueden fijarse en 6.600.000 el número de animales lecheros existentes en España, los cuales producen al año 2.604 millones de litros de leche, de un valor superior a los 4.900 millones de pesetas.

De los 2.604 millones de litros de leche, 485,5 millones son des-

## Los países árabes llevarán al Pleno de la O. N. U. la cuestión de Palestina e internacionalización de Jerusalén

AMMAN, 12.—Los países árabes, han decidido plantear de nuevo la cuestión de Palestina y la internacionalización de la ciudad de Jerusalén, ante la Asamblea general de las Naciones Unidas, que se celebrará próximamente.

Dicha decisión fué tomada en una reunión que con tal fin se celebró en Siria.—EFE.

La Liga Arabe recomienda al Líbano para el puesto que dejará vacante Turquía en el Consejo de Seguridad de la ONU

EL CAIRO, 12.—La Comisión Política de la Liga Arabe, ha recomendado al Líbano para que ocupe el puesto que habrá de dejar vacante Turquía, en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, una vez cumplidos los dos años previstos para permanecer en el citado puesto.—EFE.

El presidente cubano indulta a un destacado dirigente de la oposición

LA HABANA, 12.—El presidente de la República de Cuba, general Batista, ha indultado a un destacado dirigente del Partido de la oposición, que ayer fué multado fuertemente, por proferir injurias contra el Gobierno del país.—EFE.

Los EE. UU. rebajarán en un 50 por 100 los derechos en la importación de petróleo

WASHINGTON, 12.—Según comunica el Departamento de Estado, los Estados Unidos rebajarán en un cincuenta por ciento los derechos de aduana, que gravan la importación de petróleo.

Dicha medida ha sido tomada, para facilitar así mejor el comercio y compra del preciado elemento.—EFE.

## Un autobús cae por un terraplén y da dos vueltas de campana

GRANOLLERS.—Un autocar con 30 viajeros ha caído por un terraplén de cinco metros de altura dando dos vueltas de campana, en la carretera de Barcelona, cerca de esta población. A pesar de lo aparatoso del accidente sólo se han producido dos heridos de alguna gravedad.

La caída se produjo alrededor de las ocho de la mañana en la carretera de Barcelona, a la salida de Granollers, y en el puente denominado Umbert. El autocar, matrícula B 15191, que hacía el servicio de línea entre San Celoni y Barcelona, cuando se dirigía a esta última capital, y al pasar por el citado lugar, se encontró de frente con un carro. Para evitar un choque el conductor desvió el autocar hacia la izquierda, en el preciso momento en que el conductor del carro lo hacía en la misma dirección. El coche chocó con la vara del carro que rompió en pedazos y se precipitó por el terraplén de unos cinco metros de altura, dando la vuelta de campana y quedando en po-

sición invertida. Se produjo el consiguiente pánico entre los viajeros y resultaron heridos de gravedad Pedro Hons Salomón, con fractura del hombro y brazo derecho, y Santiago Rius Vallés, con fracturas de costillas y hombro izquierdo. Los demás ocupantes del vehículo sufrieron contusiones y lesiones de poca importancia, pasando a sus domicilios después de ser asistidos de primera intención. Los dos heridos graves han sido hospitalizados en la Policlínica de Granollers.—(Cifra.)

## El ministro de Marina, sale en avión, desde Santiago, para La Coruña

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 12.—El ministro de Marina, almirante Moreno, ha salido esta mañana en avión, de esta capital, con dirección a La Coruña.—(Cifra.)

## Hoy ha sido abierto el curso en las Escuelas oficiales de Enseñanza Primaria y Media de Madrid

MADRID, 12.—Hoy ha sido abierto el Curso en las Escuelas oficiales de Enseñanza Primaria y Media de esta capital.

Los alumnos se han reintegrado a sus clases sin más ceremonia.—(Cifra.)

## Renovación del convenio de pagos hispanocubano

LA HABANA.—Se ha celebrado en el salón principal del ministerio cubano de Asuntos Exteriores la ceremonia de intercambio de notas diplomáticas entre los representantes de España y Cuba con vistas a la renovación del convenio sobre pagos entre los dos países. Extraoficialmente se ha sabido que se labora intensamente para mejorar la situación del tabaco cubano en el nuevo convenio.—EFE.

Exposición de la literatura española, en París

PARIS.—La Embajada de España patrocina una Exposición en que será presentado todo el campo de la literatura española desde el siglo XIII hasta nuestros días. La Exposición, que comenzará el día 20 de octubre y durará un mes, presentará también algunos de los más famosos tapices de Goya. Durante su celebración se darán por personalidades del mundo cultural hispano numerosas conferencias sobre literatura y arte españoles.

## Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 17,3  
Mínima, 3,2

## Más de 6.500 hombres toman parte en las maniobras militares en Alava

Los ejercicios se desarrollan con mucha movilidad

VITORIA.—Continúan las maniobras militares, presididas por el general de la 61 división, don Idefonso Navarro, y en las que actúa de jefe de operaciones el general Vidal, gobernador militar de Guipúzcoa. En las mismas toman parte tres generales, 53 jefes, 304 oficiales y un núcleo total de tropas, compuesto de 6.212 hombres.

El primer día de operaciones se ha desarrollado con arreglo a la siguiente referencia: Tras una marcha nocturna en la que, por tres veces, la aviación enemiga lanzó bengalas de iluminación para tratar de localizar nuestras fuerzas, éstas quedaron vivas cuando en la línea Amarita-Arróyabe-Azúa-Gayuño, a la que llegaron después de media noche. La caballería, que estaba en cobertura en el puerto de Arlabán, ante un ataque enemigo hubo de replegar, combatiendo su flanco este, sosteniéndose las fuerzas establecidas al oeste del puerto, en la cota 800, hasta que fueron relevadas por un batallón de Flandes, que marchaba en segunda línea. El resto de las unidades avanzó en marcha de aproximación cubriendo todo el frente y llevando la dirección principal del esfuerzo por la carretera de Vergara. En vanguardia iban los

regimientos de San Marcial y Bailén, que después de pasada la línea del Zadorra, establecieron contacto con las fuerzas avanzadas adversarias, entablado combate con fuego real, en que intervinieron todas las armas y elementos, incluso los de ingenieros zapadores, que procedieron a la voladura de un puesto fortificado enemigo. Durante este combate se presentaron algunas incidencias, como el ataque inopinado de una unidad de carros de combate, que partiendo de Landa se dirigió hacia la casa-jardín, teniendo que ser rechazada por elementos del batallón contra carros.

La artillería de los tres regimientos, 25, 46 y 63, batió al enemigo, teniendo necesidad la del 63 de efectuar un tiro de contra-batería contra piezas situadas en la vertiente norte del monte Iso-caitza, que estaban ocultas a la observación terrestre, por lo que hubo de corregirse el tiro con el auxilio de aviones propios que habían despegado de Agoncillo y se enlazaban por radio con el puesto de mando artillero. La aviación enemiga, representada por un avión de la misma base, obligó a intervenir en el combate a nuestras armas antiaéreas e hizo la observación de nuestro despliegue de movimientos, que transmitió por radio, para la mejor enseñanza de los ejecutantes.

Un desembarco figurado de fuerzas de paracaidistas en la zona de Dirana-Escalmendo-Gamarra Mayor, hizo actuar nuevamente a los escuadrones de caballería, que tras su repliegue se habían concentrado en el vértice Urbina. Las fuerzas de infantería de primera línea, una vez valorado el contacto con el enemigo,

## PANADEROS VIZCAINOS SANCIONADOS

Dos de ellos con 15.000 pesetas cada uno y cierre del establecimiento por tres meses

BILBAO.—El gobernador civil ha impuesto las siguientes sanciones a las panaderías vizcainas que se citan: Harino-Panadera, Sociedad Anónima, 15.000 pesetas y cierre por tres meses de su establecimiento de la calle de Juan de Garay, en Baracaldo; Ariz, S. A., 15.000 pesetas y cierre por tres meses de su despacho de pan en la calle General Salazar, número 4, de Bilbao; Hijos de Miguel Larrinaga, del pueblo de Marquina, pesetas 4.000 y cierre por tres meses, del despacho de la calle del Carmen, número 9, de Bilbao. Las tres sanciones han sido impuestas por vender pan con falta de peso.

## El Tiempo en España

Parte meteorológico Nacional

Se registraron lluvias en puntos de la vertiente cantábrica, Galicia y cuenca del Ebro. En el resto de España el tiempo ha sido bueno.

Tiempo probable.—Mejoría del tiempo en la vertiente cantábrica y cuenca del Ebro. Buen tiempo en el resto. Durante la tarde, formación de nubes en las estribaciones del sistema central. Nuevo descenso de la temperatura.

se detuvieron al pie de las montañas, donde pernoctaron, para montar el ataque que les permita mañana continuar el avance. El Grupo de Transmisiones, enlazó por teléfono y radio con todas las unidades y Sanidad Militar estableció los puestos de socorro necesarios.

Al término de la jornada se hizo, por el general Vidal, el juicio crítico del ejercicio, deducido de los datos proporcionado por el arbitraje que acompaña a todas las fuerzas y puestos de mando.—(Cifra).

## HIPOTECAS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplio plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCA Y HERGON, S. L.  
Avenida José Antonio, 55, MADRID





# SOLOSANCHO

## Labor social asistencial

La Industria y Comercio continúa entregando donativos para las fiestas de la Santa. Segunda lista: José Martín Gómez y Román Cenalmor, 10 pesetas; Nicolás Adanero, Pedro Arribas, Bernabé Pérez, Amalio González, Antonio Cordero, viuda de Moya, Manuel Matallana, Isidro San Segundo y José Torres, 5; Antonio Prieto, Cristóbal Pardo y Eusebio A. Pérez, 15; Hijo de Aguirre, 50; Manuel Llenderozas, Francisco Kaiser y Vicente Godino, 20. Figuran después varios comerciantes con cantidades que oscilan entre tres y una peseta.

### Ya está aquí

Ha vuelto; sea enhorabuena, ha regresado; me alegro, viene más guapo, más rejuvenecido y más gordo y más contento que se marchó; se conoce que los aires de su pueblo no le sientan al alcalde y en cambio los forasteros al fortalecer su espíritu le producen en el cuerpo impresiones agradables. ¡Qué suerte la suya! primero en Madrid, más tarde en Santander y a primeros de noviembre si los cálculos a los políticos serios no son fallidos y cambia por lo tanto el ministerio, a su casa a descansar libre de tantos desvelos como le asaltan hoy día al desempeñar el puesto. Ya está aquí, sea enhorabuena, y ahora lo que yo deseo es que se cumpla el programa que yo, y entonces le ofrezco una butaca de muelles donde pueda echar un sueño y descansar de los muchos disgustos y quebraderos de cabeza que ahora tiene en clase de alcalde nato.

Francisco Delgado

Al poco tiempo de ser creada esta Delegación Comarcal, vió que el paro obrero era acuciante en la misma y muy especialmente en Solosancho pueblo de Cabecera de Comarca.

Con tal motivo, y con el fin de poner remedio a éste, esta Delegación Comarcal inició una campaña contra el mismo, que se cumplió después por la Oficina de Colocación Obrera de la Delegación Provincial de Sindicatos, dió como resultado el que todas las gestiones que se llevaron a cabo llegaron a conocimiento de los poderes públicos por perseguir en las mismas dos finalidades: una la de mitigar el paro obrero existente, y otra la de llevar a la práctica obras de verdadera necesidad para la localidad afectada, con aquellas subvenciones que el Estado pudiera conceder.

Una vez que llegó esto a conocimiento del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, por medio de la intervención directa del mismo son estudiados desde cerca los problemas de paro obrero que afectan a este pueblo, estudiando igualmente los problemas de abastecimiento de aguas que sufría la población civil. Una vez que fueron hechos todos los estudios y proyectos se elevaron por mediación del Gobierno Civil al Departamento Ministerial correspondiente, siendo éstos aprobados íntegramente, concediendo a la vez una subvención de 531.000 pesetas que debían ser dedicadas, y se dedicaron a mitigar el paro existente en Solosancho y construir a la vez fuentes públicas y lavaderos.

A raíz de esto es creado el Patronato de la Construcción «Francisco Franco», en el que tiene representación nuestra Organización Sindical, encargándose éste de realizar las obras, y a finales del año 1.946 quedan en Solosan-

cho y sus tres anejos completamente terminadas las obras de abastecimiento de aguas para la población civil, abrevaderos para ganado y lavaderos públicos, con desaparición casi total del paro obrero durante la realización de las mismas.

Posteriormente y por la Hermandad Sindical, con subvenciones concedidas por el Departamento de Ayuda Agrícola de la C. O. S. A. se han construido dos abrevaderos más en esta localidad. También se ha llevado a la práctica la reconstrucción y ampliación de un embalse existente en las estribaciones de la sierra de este término, con subvenciones donadas a través del Patronato de la Construcción «Francisco Franco», habiendo quedado con ello resuelto en parte, el problema de riegos que tan de lleno afecta a este término en las épocas de estiaje.

La Hermandad Sindical del Campo de Solosancho actualmente, tiene en estudio el medio de poder construir otro embalse dedicado al riego de hortalizas de los vecinos de los anejos de Robledillo y Baterna, ya que con el actual solamente se han beneficiado los de Solosancho y Villaviciosa.

En diversos pueblos de la Comarca también han sido construidos abrevaderos y actualmente también se tiene en estudio la construcción de un embalse para riegos en Villatoro, que absorbería gran cantidad de obreros, y en el primer Consejo Comarcal celebrado en ésta, que tuvo lugar el día 16 de enero del año en curso, se pidió por todos los asistentes que se viera el medio de llevar a la práctica el encauce del río Adaja, que tan graves perjuicios está causando a toda la vega del Valle Amblés.

L. Sánchez Garrosa



### Fiesta benéfica de sociedad

Días pasados se celebró en nuestra ciudad, organizada por la distinguida dama doña Belén Moreno de Bardají, y con destino al Círculo de Santa Rita, una brillante y selectísima fiesta artística-benéfica que congregó a la buena sociedad de Arenas y las más distinguidas personas de la colonia veraniega. Se celebró la fiesta en el local de «La Huerta» con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Sevillanas», bailadas por las encantadoras nenas Petra Romano, Pilar Moreno, Rosita Muñoz, María Teresa Bardají, Pilar Calomarde y Mary Juli Selci.
- 2.º Bailes clásicos y vals del «Danubio Azul», por la gentilísima pareja Mary Paz y Mary Pili Martínez, que lograron un señalado triunfo por sus excepcionales dotes e interpretación.
- 3.º «La Muñeira», interpretado por las encantadoras María Rosay y Paloma Figuerola-Ferretti.
- 4.º «Mazurca», de Vives, por Mary Paz Martínez.
- 5.º «Tarantela». Intervinieron Conchita Delgado, Carmen Rico, María Rosa y Paloma Figuerola-Ferretti, Tere Romano y María Elisa Molina.
- 6.º Pasodoble «Los Mantos», Bailaron María Josefa Torres, Carmen Rocha, Pilar Díaz, Conchita Cuenca, Hortensia Hernández y Mercedes Samaniego.
- 7.º Vals y baile clásico, nuevamente por Mary Paz Martínez.
- 8.º Baile flamenco, por Pilar Rodríguez.
- 9.º Baile español, por Mary Paz Martínez.

### Colegio de la Divina Pastora RELIGIOSAS TERCARIAS FRANCISCANAS

Esmerada preparación de Cultura general. Bachillerato. Magisterio. Taquigrafía. Mecanografía. Música y Contabilidad. Confortables dependencias para internado. ARENAS DE SAN PEDRO

### Sección religiosa

Día 13. Sábado.—Santos Felipe Julián, Liborio; Eusebia.

La misa y oficio divino son de Santa María in Sabato, con rito simple y color blanco.

#### Capilla de Mosén Rubi

La Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas celebra solemne triduo los días 12, 13 y 14 del actual.

Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión, y a las nueve Misa cantada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del triduo, sermón por el muy ilustre señor don Ricardo García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

#### Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los Enfermos, del día 6 al 14.

Por la mañana, a las ocho y a la nueve, misas rezadas. En la de nueve se rezará la novena.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, plática por el muy ilustre señor don Félix de las Heras, canónigo de la S. A. I. Catedral, motetes y reserva.

#### Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

#### Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todos los días a las ocho de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reserva y Salve Regina.

### O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 11 de septiembre)

Premiado con 50 pesetas el número 652. Y con 5 pesetas los terminados en 52

Se vende la casa n.º 14 de la plaza de Santa Teresa. Razón Comandante Albarrán, 4. principal.

### ¡Avicultores, Ganaderos, Transportistas!

¡Productos RUVEL para granjas. HARINA DE PESCADO, de carne, hueso y alfalfa. RUVELP.E.X. Aceite hígado bacalao. (El aceite que da vida a sus aves).

LUBRIFICANTES americanos RUVEL para autos e industrias

#### JULIO RUIZ DE VELASCO

Avenida de José Antonio, 12 importador. Bilbao

Dirija sus pedidos a Representaciones L. SARDINA Duque de Alba, 6.—AVILA

Publicidad ALMANZOR

### Máquinas de Punto Gilrroch

Venta plazos y contado

Garantía y solvencia

FABRICA EN AVILA

Ramón y Cajal, 5

Venta en FERRETERIA «LA BIGORNIA»

Mercado Chico

DIRECCION: Madrid. Mayor, 32

S. S.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

### GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

## CENTROS OFICIALES

### El concurso de Prensa «Premio Organización Sindical» correspondiente al mes de septiembre

Versará sobre el tema «Influencia de la Formación Profesional en la juventud trabajadora española»

La Delegación Nacional de Sindicatos, de acuerdo con la Dirección General de Prensa y a través del Servicio Nacional de Información y Publicaciones, convoca el concurso mensual de artículos periodísticos correspondiente al mes de septiembre, conforme a las siguientes bases:

1.º Se concederá un premio de 2.000 pesetas al mejor artículo publicado en los diarios, semanarios o revistas españolas o extranjeras del 1 al 30 de septiembre.

2.º Los artículos publicados serán remitidos al Servicio Nacional de Información y Publicaciones Sindicales, (Alfonso XII, 34, Madrid) en la primera quincena del mes de octubre adjuntando, para la oportuna comprobación, dos ejemplares del periódico o revista en que se hayan publicado.

3.º Cada autor podrá presentar un número ilimitado de trabajos.

4.º El Jurado estará formado por el delegado nacional de Sindicatos o persona que le repre-

sente; el secretario nacional o jerarquía sindical por él delegada; el director general de Prensa o un representante de dicha Dirección General; el jefe del Servicio Nacional de Información y Publicaciones; el jefe del Departamento de Prensa de dicho Servicio.

5.º El fallo del concurso se hará público en el plazo máximo de quince días siguientes al del término de la entrega de los trabajos.

6.º El trabajo premiado será publicado por el Servicio Nacional de Información y Publicaciones Sindicales en todas las publicaciones de la Organización Sindical.

7.º Los artículos desarrollarán el tema «Influencia de la Formación Profesional en la juventud trabajadora española».

8.º Al finalizar el año de 1952 el Jurado concederá un premio extraordinario de 5.000 pesetas al periodista que haya realizado una labor más continuada y eficaz durante todo el año y cuyos trabajos hayan sido remitidos para tomar parte en los distintos concursos mensuales.

El fallo de este premio extraordinario se efectuará coincidiendo con el del premio correspondiente al mes de diciembre.

9.º Ninguno de estos premios podrá ser subdividido ni declarado desierto.

### Peletería Alemana

Abrigos, garras, astracán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica Bola, 13. Madrid

### Máquinas punto

dos guahilos, rodamiento bolas, marca garantizada, profesoras domicilio.—Máquinas coger puntos medias. San Bernardo, 42 — MADRID

### Plaza de Toros de El Espinar

Domingo 14 de septiembre A las CINCO de la tarde

### Extraordinaria corrida de toros

SEIS escogidos TOROS de don Ignacio Sánchez y Sánchez, para

### Parrita, Lozano y Jumillano

## AGRICULTORES

Autorizada la venta libre de abonos, disponemos de las siguientes clases para entrega inmediata:

NITRATO DE CAL DE NORUEGA 15,50 %

Cuyos maravillosos resultados son de todos conocidos.

NITRATO DE SOSA DE CHILE 15,50 %

SULFATO DE AMONIACO 20,60 % mínimo nitrógeno amoniacal.

Importado directamente de Francia y Alemania

CLORURO DE POTASA 50/52 % potasa anhidra

De «Potasas Españolas, S. A.»

SUPERFOSFATO

De la más alta graduación marcas «CROS» y «EXPLOSIVOS», las fábricas más importantes y de mayor garantía de España.

Podeis preparar en vuestras casas las fórmulas que vuestros cultivos necesitan. sin tener que pagar manipulaciones costosas y con seguridad de lo que empleáis.

Para adquisición de los abonos y orientación sobre las fórmulas más indicadas para cada cultivo, dirigirse a

### «FLORENTINO ZURDO S. A.» AREVALO (Avila)

Depósitos en Sanchidrián, Fontiveros, Crespos y Madrigal



# Muerte del alma juvenil

Dominica XV después de Pentecostés

Hoy es un joven, que ha muerto cuando los horizontes de la vida se le abrían con vivos y refulgentes colores de rosa. Así es la muerte: lo mismo elige al joven que está al principio de su carrera que al viejo que toca ya a su fin en este mundo.

Mas no vamos a fijarnos hoy en la muerte corporal del joven, sino en la muerte de su alma, mucho más digna de llorar con lágrimas del corazón que con lágrimas de los ojos. Y en ese llanto las madres han de ser las primeras y las que han de sobresalir entre todos, como sobresalía aquella madre, viuda, que hoy nos describe el evangelio: «Iba Jesús camino de la ciudad llamada Naim; y con él iban sus discípulos y mucho gentío. Y cuando estaban cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sacaban a enterrar a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; e iba con ella grande acompañamiento de personas de la ciudad. Así que la vió el Señor, movido a compasión, le dijo: No llores. Y arrojóse y tocó el féretro. (Y los que le llevaban se pararon). Dijo entonces: Mancebo, yo te lo mando, levántate. Y luego se incorporó el difunto, y comenzó a hablar. Y Jesús le entregó a su madre...»

¡Qué escena tan sublime y tan llena de simbolismo en todos sus detalles! ¡Paradojas de la vida! La edad juvenil en que «se vive la vida» según dice suciamente un escritor ateo, es para la inmensa mayoría de los jóvenes, sobre todo de las ciudades, la edad en que «muere el alma». A esas almas juveniles suelen «asesinarlas» (permitaseme la frase) los malos amigos, las malas lecturas, las revistas ilustradas, los cines, los bailes... unido todo ello al fuego que les bulle en las venas... Contadísimo son los jóvenes que pasan incólumes el túnel de los años mozos. Durante ese tiempo, sin que ellos se den exacta cuenta no son dueños y señores de su voluntad; lejos de gozar de la libertad que ellos dicen buscar en sus vidas rotas, son llevados, o mejor dicho, arrastrados por sus pasiones, principalmente por la lujuria y más parecen cadáveres ambulantes, sin ideales, sin vida, con el criterio moral pervertido, llamando bueno a lo malo y viceversa. ¡Pobres jóvenes! ¡Y tan simpáticos como debieran ser en esa edad!

¿Y las madres qué hacen en esas circunstancias? ¡Ah! Las hay

muy buenas. Como la del Evangelio, que conscientes de sus deberes sacratísimos, con esa gracia divina de su estado, a la que tienen perfecto derecho por el santo matrimonio, previenen para no tener que curar; y si ven a sus hijos «llevados» por los malos amigos, cines etc., «lloran», protestan, advierten... y ruegan por esos hijos.

Pero desgraciadamente no faltan madres que ¡no ven nada malo en sus hijos! Y hay otras, que se dan exacta cuenta de los derroteros que siguen sus hijos; los lamentan, gimen, pero se declaran fácilmente impotentes; se enojan de hombres, se baten en retirada, y todo se reduce a lastimarse de cómo está hoy la juventud, a mostrarse extrañadas de lo que hoy sucede.

Madres: hoy como sucedió con el joven del Evangelio no hay otro remedio para vuestros hijos «muertos en el alma» más que encontrarse con Aquel, que es «camino, verdad y vida» con Jesús, con su doctrina, con sus ejemplos, con su Eucaristía. Si con esa Comunión frecuente que es fuente de vida. Ese es el que únicamente hace parar los vicios y pasiones; llama al joven muerto a la vida de la gracia; y os le devuelve completamente sano.

Julían J. Jiménez,  
Canónigo.

Pequeños capitalistas

## «Avicola Rindoro»

garantiza que vuestro capital os rinda, anualmente, del 50 al 100 por 100

APRESURAO

Informes: Alcalá 143, 3.º, Madrid  
Eduardo Marquina, 29, 2.º, Avila

## HERNIADO

Sus molestias desaparecerán aun en hernias operadas varias veces, usando un aparato protésico contenido convenientemente estudiado a su medida. ORTOPEDIA CASTILLO se le ofrece a resolver su caso, haciéndole el modelo de aparato que no pesa, no oprime ni molesta, y le permitirá ejercer sus trabajos por esforzados que sean, como antes de estar herniado. FAJAS Y ELEVADORES DE ESTOMAGO, riñón, eventración, etc. APARATOS para desviaciones vertebrales, mal de Pott, parálisis, tumores, pies doloridos. PIERNAS Y BRAZOS de peso mínimo, con movimientos naturales. COCHES-SILLAS DE INVALIDO a palanca y motorizados y todos los trabajos de ortopedia que se nos confíen. (C. S. 12.896)

PRECIOS CONVENCIONALES AL ALCANCE DE TODOS  
AVISO.—Visita en los siguientes Consultorios, de 10 a 2, en los días no festivos. En SEGOVIA, los jueves, Dr. D. Casimiro Lozano Lambás, Juan Bravo, 14. En AVILA, los viernes, Dr. D. Juan Muñoz de la Flor, Jimena Blázquez, 3. M. del CASTILLO-ORTOPEDICO CONSTRUCTOR.—Perú, 17.—Tel. 2575-VALLADOLID

# La campaña presidencial en los ESTADOS UNIDOS

## EISENHOWER JUEGA DEMASIADO FUERTE

Y en vista de ello, ingleses y franceses cambian la chaqueta

VALLADOLID.—El corresponsal de «Libertad» en Washington, escribe lo siguiente:

Conforme va perdiendo su popularidad en Europa, el general Eisenhower va ganando fuerza en Estados Unidos. El candidato republicano va a dar muchas sorpresas a mucha gente si consigue ascender a la Presidencia. Una de ellas, y no la menos sensacional, la van a recibir los países europeos del Pacto Atlántico y muy especialmente Francia e Inglaterra.

Cuando Eisenhower fué designado en Chicago como candidato del Partido Republicano a la Presidencia, franceses e ingleses echaron las campanas al vuelo y se creyó que había sido elegido gracias al oro derrochado bajo cuerda desde el Quai d'Orsay y desde el Foreign Office. Con idéntica rapidez se dió cuerpo a la teoría de que Eisenhower era el hombre de Europa y que el porvenir de los países que viven de la generosidad del Tío Sam estaba garantizado.

Apenas iniciada oficialmente la campaña electoral, los pueblos de Europa que más habían jaleado la designación del general se enfrentan con su primer desengaño. Según se nos informa aquí, en toda la prensa «atlántica» cunde la desilusión y el miedo. «El discurso de Eisenhower ante la Legión Americana—dice hoy el «Times Herald» en su editorial—ha asustado de tal manera a los franceses y a los ingle-

ses, que incluso ellos se están pasando al lado de Stevenson. Estos países no quieren guerras. Lo único que quieren es los dólares que les llegan con la política exterior de Truman.»

Efectivamente; los países del Pacto Atlántico le han visto ya las orejas al lobo y empiezan a cambiarse la chaqueta. No es que Eisenhower vaya a suspender la ayuda a las naciones beneficiarias del Plan Marshall, sino que el antiguo liberador de Europa está dispuesto a jugar fuerte con Rusia y esto le pone la carne de gallina a los cómodos y oportunistas europeos. En el discurso del Madison Square Garden, el general Eisenhower dijo, sin dejar lugar a dudas, que está decidido a liberar a Europa una segunda vez, en esta ocasión de las garras del comunismo. Los mismos que antes recibían el dinero con fruición se aterrorizan ahora ante la imagen de sus ineludibles responsabilidades.

Por fin comienzan a dibujarse con precisión las diferencias entre los dos candidatos a la Presidencia. Después de los primeros días de campaña electoral intensiva, que empezó el primero de este mes, se observa ya claramente que el binomio Stevenson-Truman tiene, al menos en política internacional, unos objetivos totalmente distintos a los del dúo Eisenhower-Foster Dulles. En el punto esencial de las relaciones con la Unión Soviética, los demócratas abogan por una política de guante blanco, de contemporalización y horror a la pólvora, que es precisamente la que viene haciendo el señor Acheson, mientras que los republicanos, después de la teoría desarrollada por Eisenhower ante la «American Legión»—cuya formulación se ha fraguado en la cabeza de Foster Dulles—propugnan un programa de inflexible oposición a Rusia, que ha de tener como culminación—de acuerdo con el propio Eisenhower—la liberación de los países atezados por el Kremlin.

Eisenhower no quiere la guerra, pero no la teme. La diferencia con Stevenson está en que éste tampoco quiere la guerra, pero la

teme. Los europeos del Plan Marshall creen que Stevenson continuaría dándoles dinero, pero sin comprometerlos, mientras que Eisenhower, que también está inclinado a gastar, se les presenta ahora a Inglaterra y Francia como un elemento peligroso que puede, en un momento determinado, precipitar una tercera guerra mundial.

Todo el problema de las preferencias europeas entre Eisenhower y Stevenson gira en torno a la localización de una línea que ambos candidatos han trazado, más allá de la cual no pueden pasar los rusos, so pena de que los Estados Unidos les declaren la guerra. La línea fijada por Stevenson y Truman le deja al comunismo un campo de operaciones prácticamente infinito; la de Eisenhower y Foster Dulles es una línea concreta, firme y que ni siquiera coincide con los límites del telón de acero, sino que penetra dentro del propio campo comunista con bastante profundidad.

Naturalmente, con arreglo a las tesis demócratas, la hipótesis de una guerra con Rusia resulta casi inadmisibles. En cambio, al aplicar las teorías republicanas, el estallido de la guerra podría ocurrir en cualquier momento. En consecuencia, podemos anticipar que si gana Stevenson los países europeos recibirán sus dólares con el mínimo de riesgo, y si triunfa Eisenhower también los recibirán, pero con el máximo riesgo.

Queda así explicado por qué Francia e Inglaterra se han pasado de bando y votan ahora por Stevenson, cuando hace un mes apoyaban a Eisenhower sin restricciones. Entretanto, el general parece que está sacándole aquí alguna ventaja a su contrario. Comentando este tema, me decía hoy un americano: «La suerte es que hasta ahora los franceses y los ingleses no tienen derecho a voto en las elecciones presidenciales de los Estados Unidos.»

## Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

# KALIDOSCOPIO

Sopa de letras

¿Usted sabe mucho de numismática?...

- 1.—COUDDA
- 2.—LOBNDO
- 3.—CONTAPA
- 4.—NOLVEL
- 5.—RODU
- 6.—ZANOS
- 7.—CLUPENAO
- 8.—RIVADAME
- 9.—VHACOO
- 10.—EPASTE

Solución a la de ayer

- 1, Ejército. 2, Rollo. 3, Feria. 4, Victoria. 5, Fruta. 6, Catedral. 7, Italia. 8, Navalillos. 9, Independencia. 10, Ocaña.

Galantería y franqueza

Maurice Chevalier, actor, escritor, «chansonnier», no satisfecho aún con todo esto, pretende también ser conferenciante. Hace poco disertaba ante una nutrida concurrencia. En la primera fila se hallaba una señora joven que tenía sobre las rodillas un niño.

Llevaba ya Maurice charlando un buen rato, cuando el chiquillo comenzó a llorar. Intentó la madre callarle y en vista de que no lo conseguía se dispuso a marcharse. Chevalier, muy galante, intervino diciendo:

—No tiene importancia, señora. Quédese, porque el niño no molesta

—Es posible—repuso la dama—pero creo que es su conferencia lo que le molesta a él.

¡Vaya, vaya, vaya!

Un artista cinematográfico solicitó el ingreso en un club muy distinguido, pero su solicitud fué rechazada alegando que los Estatutos de la Sociedad prohibían el ingreso de actores cinematográficos.

El artista, indignado, exclamó:

—¡Pero si yo no soy un actor cinematográfico! ¡Les puedo enseñar cien películas que lo demuestran!

¡Agárrame ese galgo!

—Ayer, cuando fui al restaurante, dejé colgado mi abrigo en la percha con un letrero que decía: «Pertenezco a un campeón de boxeo».

—¿Y qué ocurrió?

—Que cuando volví a recogerlo no estaba y había un letrero distinto: «Se lo llevó un campeón de carreras pedestres».

## ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

# Don Bosco y los obreros

Por ARESIO GONZALEZ DE VEGA

Una Escuela Agrícola Salesiana

Los misioneros salesianos, con su valor heroico, con su trabajo abnegado y su amor a los salvajes, virtudes todas ellas fraguadas en sus almas por la fe, la esperanza y el amor a Cristo, han sacado de las tinieblas de una vida semianimal a miles de «fueguinos» para hacerles hombres completos, y han dado a la nación hermana que cruzan los ríos Negro y Paraná una región redimida y progresiva, cuyas riquezas naturales son maravillosas.

¡Qué emoción produce cruzar aquellas tierras de la Pampa, bajar en la estación enjabelgada y sencillita, salvar el poco trecho en que hay población, y... comenzar a caminar, carretera adelante, bajo la lluvia menuda, junto a árboles frecuentes y aislados «ranchitos», para llegar al fin a la arboleda grande, de eucaliptos a la vista, que da entrada a la Escuela Agrícola Salesiana de Uribelarreal, por ejemplo. Y allí, en la sencilla plazoleta de acceso, ligeramente ajardinada, acercarse a una modesta columna ornamental sobre la que se alza un busto de Don Bosco en piedra blanca, descubrirse ante aquella efigie sonriente y venerable, ¡símbolo



de alegría y de progreso de tanto gauchito!, rezarle un Padrenuestro, y escuchar después al Director esta ingenua historia del ladrillo descarnado que aparece expuesto, colocado de plano, en la cara principal de la columna-pedestal: «Le extrañará que esté tan a la vista este ladrillo, tan viejo y tan feo, ¿no es verdad?».

«Pues... ahí donde lo ve usted, es nada menos que un ladrillo de la casa natal de Don Bosco. Sí, señor; lo cogí yo en persona de aquel caserío de Becchi!».

¡Becchi!, palabra que al ser escrita o pronunciada adquiere resonancias de música triunfal. ¡Don Bosco santo!, tú vas llenando el mundo de tu Obra dedicada a los humildes; pero que no sólo hace cuajar sonrisas en labios y en hogares pobres, antes siempre tristes, sino que aureola, con sus esplendentes y divinos resplandores, las banderas nacionales de todos los países que, por haber recibido complacidos el beso del obrero Cristo, imponen el Imperio de la Justicia Social, asegurando así, bien firmemente, su propia paz y su progreso.

Entremos en una Escuela Agrícola Salesiana, para saber cómo es ella.

Por de pronto, un internado, donde permanecen los muchachos durante todo el curso, dedicados a hacerse honrados ciudadanos y cristianos de verdad. Siempre tuvo la Iglesia instituciones

análogas donde los muchachos de la clase pobre se instruían gratuitamente, y el aprendizaje de cada oficio (en aquellas sociedades cristianas de hace ya cuatro siglos), lo lograban entrando a trabajar con un maestro, por lo general, maestro que enseñaba y se obligaba a velar por la salud física y moral del aprendiz que entraba a su servicio. El Gremio y los gobernantes vigilaban. Mas, vinieron las mal llamadas «luces» de siglos posteriores y que no eran sino fuegos fatuos o chispas de soberbia, de rebelión individual y colectiva contra el prójimo y contra Dios; se encaramaron en el poder los librepensadores, despojaron a la Iglesia de sus bienes (que eran paño de lágrimas y bálsamo de heridas para el pueblo), se suprimieron los Gremios por decreto, y... quedó en el arroyo el aprendizaje.

Cabe a los hijos de Don Bosco, a los salesianos, el honor de desempeñar la misión providencial de incorporar de nuevo a la sociedad de cada país, encabezada por el propio Estado, la tarea copiosa y afanosa—y obligada desde luego—de sacar de su postración religiosa y profesional a las clases sociales a quienes el liberalismo de políticos y de hombres de negocios tan despiadadamente maltrató.

El sistema de internado en la educación del obrero es cosa, pues, corriente y moliente en el sistema salesiano, por lo que no hablaremos más de ello en lo que queda.

Sigamos describiendo la Escuela Agrícola. Un suficiente número de hectáreas de terreno productivo, circundando la Casa; y en ellas establecidas las explotaciones tanto agrícolas como forestales, como ganaderas, para las que la comarca se preste. Desde los planteles de naranjos y limoneros

hasta los acicalados y floridos cuadros de la más artística jardinería. Desde las huertas de regadío, de las que salen toneladas de jugosas legumbres, hasta las vastas extensiones de sembrados de trigo y de cebada. Desde la cría de abejas científicamente establecida hasta el establecimiento en grande de gadadería lanar o de vacas de leche, sin olvidar los caballos, ni las gallinas y conejos e incluso las nutrias en aquellas zonas apropiadas. Ni se crea que se recurre a extraños para sanear los terrenos, en caso de hacer falta, mediante tuberías de drenaje.

Los alumnos tienen que salir de la Escuela en condiciones de asumir la dirección de cualquier explotación agrícola o ganadera y con conocimiento y prácticas también de las industrias derivadas. Tengo ante la vista fotografías en las que aparecen los muchachos en plena faena de esquila de ovejas, injertando frutales, trasplantando árboles, analizando leche, que luego tal vez será transformada en queso acreditado o en el exquisito dulce, andando en las colmenas, etc.

¡Ah!, pero también se podrían sacar fotografías de las fiestas que se celebran con frecuencia, bien al aire libre, bien en los locales cerrados. Para comprender la alegría privilegiada de las mismas, hay que haberlas presenciado. Son las estruendosas bandas de música, que se oyen hasta en el vecino pueblo, los fuegos, los festivales gimnásticos, las excursiones, las veladas teatrales y educativas, los juegos mil. Y todo ello comenzando con las solemnidades realmente celestiales que dan el tono y los entusiasmos para todo el día; y que son la Misa, en la que suelen comulgar muchos alumnos y, después, la más solemne cantada por ellos mismos, donde las más puras y melodiosas armonías musicales se entrelazan y hacen juego con la belleza y colorido del templo, de las vestiduras del pequeño clero y con el adorno de luces y de flores.



# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7.  
Teléfono 24  
APARTADO DE CORREOS  
número 8

Sanatorio Quirúrgico del Carmen  
Dr. D. Florencio Tejerina  
CONSULTA DIARIA de 12 a 2  
Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA

## Foro abulense

Nos ha impresionado gratamente, hondamente, una voz blanca, que, surcando los aires, ha llegado hasta las puertas mismas de nuestra alma; sonido dulce y brioso de una campana jubilosos, casquivana... —Tal vez la novia nueva del viejo cimbalillo, que con rigor de tiempo, lanza cada día al espacio sus cantigas y a los capitulares sus exigencias... esclavo y señor.

Sonido penetrante de una campana, sonido inédito para una gran mayoría de los habitantes de nuestra ciudad en la actual generación. Porque, esta campana, muda y dormida en lo que va de siglo, ha comenzado de nuevo a cantar... historias de guerra y de gloria. También nosotros hemos despertado, hemos recordado y... hemos cantado.

Esta campana —fémina y heroína— es la campana que mora en el campanil de su espadaña, la esbelta torre calada de la Capilla de Mosén Rubí.

En el ambiente manso y acariciador del recinto sagrado otra voz hiere el espacio, el tiempo y el espíritu, voz humana, cálida y persuasiva, que empuja a los oyentes a caminar por caminos de redención en derechura al cielo.

En el altar un nazareno. El trono es digno, esplendoroso, radiante de hermosura; es trono de piedad, de misericordia, de amor. Y en el suelo, muchos nobles cortesanos —aristocracia del espíritu— que, agrupados en el manojero de la Hermandad, ofrecen fervorosos los trofeos de sus victorias a ese Caudillo invicto, Cristo de las Batallas.

SE VENDE casa con corral y patio, llave en mano, sin inquilino, en la calle de Brieva, 22. Razón en la misma.

## Los españoles del Artico cazan cinco osos

Como ampliación a la noticia que dábamos ayer, sobre la expedición de cazadores españoles al Artico, añadiremos que entre los expedicionarios se encuentra un operador del Nodo con el fin de traer a España las principales y primeras impresiones gráficas de la cacería.

En el puerto noruego de Tromsø se ha recibido un radiograma del barco en que viajan los cazadores, que se encuentran en aguas de Svalbard, en las proximidades del Polo Norte, anunciando que hasta ahora han sido cazados cinco osos blancos de gran tamaño y además han cogido vivos cuatro oseznos. Como se ve, esta cacería está resultando un éxito para nuestros cazadores.

PRECISO NIÑERA 14 AÑOS, preferible sea de pueblo. ¡Razón: Librería Torralba.

## ¡Tratantes! ¡Ganaderos!

Grandes y acreditadas ferias de toda clase de ganados, tendrán lugar en esta villa de Fontiveros, durante los días 17 y 18 del actual mes de septiembre.

Abundantes pastos y abrevaderos.

Para comodidad de los señores feriantes, excelentes casas de comidas.

Magníficas vías de comunicación, con coches diarios a Avila, Arévalo y Peñaranda. Seis kilómetros de la estación de ferrocarril, con coches a la hora de los trenes de Avila y Salamanca.

ALMONEDA Plaza Santa Teresa, 7 3.ª derecha.

## CARTELERA

Espectáculos anunciados  
Cine Gredos.—«Palabra de honor» (2).  
Gran Cinema.—«Situación desesperada» (2).  
Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosas.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA  
Vinueza, Reyes Católicos.  
Aparicio, Avda. José Antonio

## Ecos de sociedad

Restablecido  
Se ha reintegrado a sus actividades profesionales el prestigioso doctor don Florencio Tejerina, completamente restablecido de su pasada enfermedad. Nuestra más cordial enhorabuena.

Natalicio  
Asistida por el tocólogo don Vicente Jiménez, ha dado a luz un hermosísimo niño, cuarto de sus hijos, doña María de los Dolores Santurino, esposa del inspector veterinario de Muñana. Al recién nacido se le impondrá el nombre de Pedro Ángel. Nuestra enhorabuena.

Aniversarios  
Se cumple el primer y segundo aniversario del fallecimiento, respectivamente, de doña Filomena Rodríguez Gutiérrez, y de don Julio Lastras González, industrial que fué de esta plaza.

Por el eterno descanso de sus almas, esta mañana se han celebrado funerales y otros sufragios. Renovamos nuestro sentimiento a las familias respectivas de ambos finados (q. e. p. d.).

SE PRECISA confeccionista géneros de punto. Inútil sin referencias. La Buena Voluntad.

## Ante las fiestas de Santa Teresa de Jesús

Un aviso importante de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Intentada en primera convocatoria la reunión en esta Cámara oficial de los diferentes Gremios que la integran al objeto de tratar de la cooperación acostumbrada por los mismos a los festejos profanos en honor a nuestra Patrona Santa Teresa de Jesús, puesto que los religiosos que afectan a esta Cámara están ya organizados y no habiéndose reunido más que muy limitadamente en número los citados, que imposibilitaron tomar acuerdos y siendo ya de premura llevarlos a cabo, porque entiende esta Cámara que los Gremios de la Industria y Comercio no pueden quedar al margen de esta cooperación, se cita por el presente aviso de nuevo a todos los comerciantes e industriales al objeto dicho para el día de mañana sábado, 13 a las ocho de la noche en el local de esta Cámara, esperando que los repetidos gremios se darán cuenta de la necesidad de su asistencia.

SE VENDE MIEL, calidad inmejorable. Pensión «La Palma». Generalísimo, 8.

SE VENDEN parcelas en San Roque. Razón, Capitán Peñas, 8.

SE VENDE casa con dos viviendas, una libre, en Losillas, número 6. Informes: Duque de Alba, 12, principal.

## La Excma. Diputación Provincial felicitó esta mañana al doctor don Angel Torres Alonso

### El ilustre director del Hospital Provincial ha cumplido setenta años de edad

Con motivo de cumplir hoy los setenta años, edad reglamentaria de jubilación, el ilustre director del Hospital Provincial, doctor don Angel Torres Alonso, ha sido visitado esta mañana en el benéfico establecimiento por una comisión de la Excelentísima Diputación Provincial, integrada por el presidente, ilustrísimo señor don Joaquín Leirado; vicepresidente y visitador del Hospital, don Ildefonso San Román; diputado, don José Galán; secretario, don Juan Carlos Delgado; interventor, don José Santacana; y depositario, don Fermín López Pórreres, quienes felicitaron en términos cordialísimos al señor Torres Alonso, teniendo que esperar, por cierto, a que terminara una delicada operación quirúrgica que estaba en aquel momento practicando en el quirófano

El doctor Torres agradeció la visita cumplidamente. Ha llegado a la edad de su jubilación en plenitud de facultades, habiendo prestado sus servicios a la Beneficencia provincial desde 1912. Se le hizo saber que en la próxima sesión de pleno, la Excelentísima Corporación se ocupará de su situación profesional, así como de la creación del quirófano «Angel Torres» y de otros extremos referentes a un nuevo homenaje por los méritos que tiene reconocidos.

También celebraba hoy su fiesta onomástica la reverenda madre superiora del Hospital Provincial a quien la comisión que presidía el señor Leirado presentó sus parabienes.

EL DIARIO DE AVILA se suma complacido a estas manifestaciones afectuosas.

## Restauración del Convento de Nuestra Señora de Gracia

Recibimos la siguiente nota:

Conforme anunciamos, así lo cumplimos: Abajo va la primera relación de donativos; pero antes, se ha de hacer notar lo mucho que enseña una cuantificación de esta naturaleza. Malos donantes y buenos donantes. Son malos donantes, no sólo los que no dan, sino los que ponen antes un preámbulo «damos para tantas cosas, piden tantos, está todo tan malo», etc. Estos son los prenotados para luego dar poco, teniendo ellos la convicción interior de que pueden dar más. Están convencidos de que son más,

## Mercado del viernes

He aquí los precios a que se han vendido los siguientes artículos:

Huevos, de 22 a 23 pesetas docena; repollos, a 1,50 pesetas kilo; melones, a 2; sandías, a 1; pimientos, a 3; patatas de 1,30 a 1,50; tomates, de 2 a 3; uvas negras, de 2,50 a 3; idem blancas de 3,50 a 5; peras, de 5 a 7; judías de 2 a 3; manzanas, de 2,50 a 4; melocotones de 3 a 4.

PERDIDA gafas el domingo, desde la Parroquia de San Pedro a calle de San Roque, 4, principal, donde se gratificará su devolución.

## Alcaldía de Avila

El vecino de esta ciudad don Rufino García Jiménez, como presidente de la Cooperativa provincial de Avicultores, solicitó licencia de este Municipio para efectuar el traslado de molino triturador de piensos desde el local donde actualmente se halla —Cuesta de Gracia, número 62— a local situado en el comienzo del camino viejo de Tornadizos.

Y con el fin de dar cumplimiento al artículo 277 de las vigentes Ordenanzas municipales, se hace público para que cuantos propietarios de las casas colindantes o vecindad a aquél se sientan perjudicados o así lo consideren, hagan las reclamaciones que estimen pertinentes en su derecho, en la Secretaría municipal, en las horas de oficina y durante el plazo de quince días hábiles.

Avila, 11 de septiembre de 1952  
El alcalde, José María Martín Sampedro.

de que tienen una posición social que cualquiera se atrevería a discutirse en otro terreno; pero en este de la limosna o del donativo, su mezquindad y pequeñez de corazón les hace aparecer como de humilde posición, para dar menos.

Buenos donantes los que reciben a las señoras peticioneras hasta con alegría, aprobando y bendiciendo los buenos deseos e intenciones y el fin tan noble que en estos se persigue: de estos, unos dan más y otros dan menos; pero todos lo dan con nobleza y buena voluntad. Dios premie a cada uno su limosna y su intención.

## Relación de donativos

Excelentísimo e ilustrísimo señor don fray Francisco Gómez Santiago, Obispo de Haiphong en Tonkin (China), 100 pesetas; ilustrísimo señor don Castor Robledo, vicario general del Obispado, 50; M. I. señor don Teodoro García, secretario de Cámara del Obispado, 100; ilustrísimo señor don José María Muñoz, rector del Real Oratorio del Caballero de Gracia de Madrid, 500; don Victoriano Travesedo, 75; Hotel Roma, 100; hijos de Anselmo Albertos, 200; don Bernardo Ruiz del Olmo, 50; don José Kaiser Espinosa, 50; don Alberto Espinosa, 25.

Doña Benita Pastrana, viuda de Nebreda, 50; don Teodoro Jiménez, 25; doña Pilar Novo (hija) 25; don Rufino Moral, 5; don Mariano Matos, 15; don Tomás Beltrán, 25; don Lope Santo Domingo, 100; don Catalino Gutiérrez, 15; don Desiderio Jiménez, 5; don Fernando Jiménez, secretario de la Cámara de la Propiedad Urbana, 25; doctor Alvaro de Gracia (de Madrid), 50, La Bigornia, 10.  
Suma y sigue, 1.600 pesetas.

Los donativos que no se hagan directamente a las señoras encargadas de la cuantificación, podrán ser depositados en «La Flor de Castilla», casa de don Olegario Pérez y casa de don Mariano Gómez.

1.º Los recibos del mes actual han sido extendidos: para los socios que han suscrito el boletín: con arreglo a la clasificación que han fijado ellos mismos.

CARNECERIA y SALCHICHERIA  
Hijo de S. Luengo  
Gran campaña pro abaratamiento de la carne  
Mañana sólo despachamos piernas  
PRECIOS REBAJADOS

## Con extraordinaria concurrencia se han celebrado las Ferias de San Gil, que terminaron ayer

### Concurrieron 2.000 cabezas de ganado vacuno; otras 2.000 de lanar y 1.200 de cerda

Como ya dijimos, el primer día de las tradicionales Ferias de San Gil, que ayer terminaron en nuestra capital, celebradas en los terrenos conocidos por «Las Eras», se vió muy desanimado; pero el segundo fué de una inusitada concurrencia de ganado, hasta el punto de considerarse de los años mejores en este aspecto, de entre los últimos.

Ha destacado en el presente la gran abundancia de ganado de las más diversas especies, de un modo particular el de la clase vacuna, del que sobrepasó en número a las dos mil cabezas. Más de dos millares hubo también del lanar y, por lo menos mil doscientas cabezas del de cerda.

De la clase asnal, desde luego, hubo menos abundancia que en ferias pasadas, escaseando considerablemente el mular y caballar del que concurrió poco y muy malo.

Los compradores de otras provincias casi «brillaron por su ausencia» lo que influyó, sin duda, para que fueran concertadas menos transacciones.

Los precios medios que se cotizaron, fueron los siguientes:

Vacas de trabajo a diez y doce mil pesetas la yunta, y las de carne sobre 23 y 24 pesetas kilógramo canal; los toros a 25 pesetas

kilógramo canal; yunta de bues, a 13 y 14 mil pts. cada una.

En ganado lanar, los carneros sobre 350 y 375 pesetas cabeza y las ovejas viejas a 250 pesetas.

Cerdos para cebo alrededor de mil y mil doscientas pesetas. En cerdos pequeños se hicieron pocas operaciones.

El ganado asnal se cotizó sobre tres mil pesetas los burros de cuatro años y los viejos a setecientos.

Por último, los mulos viejos, se vendieron a 2.000 y los caballos y yeguas viejas a mil quinientas y dos mil pesetas por cabeza.

Así es como han finalizado por este año las importantes ferias de San Gil, y nosotros, con los precedentes datos, que nos han sido facilitados con solícita amabilidad y complacencia, por nuestro buen amigo, el inspector veterinario municipal, don Fausto Velayos— atención que agradeceremos, ya que ello nos permite el poder proporcionar a nuestros lectores detalles concretos y autorizados— cerramos esta información, viendo marchar de nuestras calles el natural bullicio que las ha animado por unos días, con el constante deambular por ellas de los feriantes y ganaderos, aunque a no dudar, más lo hubieran estado si, al igual que sucede en otras plazas, se organizaran festejos propios de tales días que pudieran servir de mayo atractivo, para los forasteros.

## INFORMACION DEPORTIVA

### Nota para los señores socios del Avila C. F.

El próximo domingo día 14, a las cinco de la tarde, se celebrará en el campo de San Antonio, un partido de fútbol, que tiene por objeto el seleccionar los elementos de la cantera local que han de formar en los equipos A y B del Avila y efectuar la prueba de otros varios con los que quiere apuntalarse el equipo A, con el fin de hacer frente al próximo Campeonato Regional. Se tiene la intención de que el día 21 del actual se celebre un partido con un conjunto forastero y tener ya formado nuestro equipo A, ya que, según informes extraoficiales, el Campeonato comenzará el último domingo de este mes.

Debido a la labor de acoplamiento de las nuevas cuotas y dado que existe una gran parte de los señores socios que aún no han entregado el boletín de inscripción, ha sido materialmente imposible pasar los recibos a domicilio, lo que comenzará a efectuarse en la próxima semana. Por ello, se han acordado las siguientes normas, debido a las circunstancias, esperando de la comprensión de todos los afiliados sepan dispensar, en primer término, estas deficiencias momentáneas ajenas por completo a nuestra voluntad y deseo y colaboren a fin de no entorpecer la marcha normal del Club:

1.º Los recibos del mes actual han sido extendidos: para los socios que han suscrito el boletín: con arreglo a la clasificación que han fijado ellos mismos.

2.º Los recibos estarán a disposición de los señores socios, el sábado día 13, de ocho y media a diez y media de la noche y el domingo de once a dos de la mañana, en el domicilio social, Bar «Piquio», y desde las cuatro de la tarde del domingo en la taquilla del campo, especialmente habilitada, donde podrán ser recogidos.

3.º Los señores socios que, por cualquier circunstancia, no deseen recoger el recibo en esta fecha, tendrán que satisfacer para presenciar el partido la localidad correspondiente.

4.º Los señores socios de tribuna ocuparán la misma, pero estando distribuyéndose los números, adaptados a las nuevas modalidades de cuota, no ha sido posible en este mes, asignarles numeración, por lo que se les suplica encarecidamente se adapten a esta pasajera molestia, ya que el próximo mes de octubre quedará subsanada, contando de antemano con su valiosa colaboración.

Para los que no han enviado boletín: se les ha extendido con arreglo a la clasificación que tenían en la pasada temporada, adaptada a las cuotas acordadas para la presente.

5.º Los señores socios que, por cualquier circunstancia, no deseen recoger el recibo en esta fecha, tendrán que satisfacer para presenciar el partido la localidad correspondiente.

6.º Los señores socios de tribuna ocuparán la misma, pero estando distribuyéndose los números, adaptados a las nuevas modalidades de cuota, no ha sido posible en este mes, asignarles numeración, por lo que se les suplica encarecidamente se adapten a esta pasajera molestia, ya que el próximo mes de octubre quedará subsanada, contando de antemano con su valiosa colaboración.

A partir del lunes los recibos que no hayan sido recogidos serán pasados al cobro a domicilio, y entonces podrán sus titulares, si no lo hubieran efectuado, solicitar los cambios que deseen en relación con la cuota.

Agradecemos por anticipado a todos la ayuda que nos han de prestar a fin de evitar incidentes ya que se harán cargo exacto de la abrumadora labor que pesa sobre la comisión encargada de acoplar y poner en marcha los nuevos planes.

La Directiva